

Tgb.Nr. 895/44 geh.

Betr.: Feindlage am 11. u. 12.6.44

Geheim!

1266  
KIB Ia

Für die Division im Abschnitt

rechte Grenze: Westufer Vire

linke Grenze: Baupte - Prairies Marécageuse de Gorges

ab 11.6.44 eingesetzt, ergab sich folgende Feindlage:

1.) Feindlage:

Im Landekopf zwischen Orne und Vire hat sich Gegner durch Zuführung eines neuen A.K. (vermutl. amerik. XIX. mit 2.u.3. Fz.Div. und 30.J.D.) verstärkt mit der Absicht, eine Verbindung zum Landekopf bei St.Mère Eglise zu schaffen. Carentan, an der einzigen grösseren Strasse des Gebietes in Ost-West-Richtung gelegen, ist daher von entscheidender Bedeutung für den Gegner. Die Stadt musste am Nachmittag des 11.6. nach schweren Kämpfen mit Teilen der amerik. 101.L.L.D. vom Fallschirmjg.Rgt. 6 wegen Munitionsmangel aufgegeben werden.

In den frühen Morgenstunden des 12.6. wurde Raum um Montmartin feindfrei gemacht gemeldet. Gegen 15,00 Uhr stärkerer feindl. Angriff mit Art.- und Panzer-Unterstützung auf Montmartin, das vorübergehend verloren ging und um 02,00 Uhr des 13.6. wieder genommen wurde.

Graigne wurde am 11.6. 23,30 Uhr genommen, das Gelände im Laufe der Nacht vom 11./12.6. gesäubert.

In den Morgenstunden des 12.6. ist verst. II/37 im Marsch auf Carentan, Spitze vermutlich gegen 05,00 Uhr bei Meautis.

2.) Truppenfeststellungen: im rechten Abschnitt: 29. a. J.D. u. versprengte Teile der 82. I.L.D.

3.) Schwerpunkt feindl. Lufttätigkeit: Fehlanzeige

4.) Aufklärungsergebnisse: Fehlanzeige.

5a) Feindverluste: 4 Offiziere der 29.J.D., J.R. 175 bei La Raye  
62 Männe " " "

5b) Material u. Beute: Fehlanzeige.

5c) 5 Flugzeuge am 11.6.44

.) Bandenlage, Sabotage, Verhalten der Zivilbevölkerung: Fehlanzeige.

.) sonstiges:

Für das Divisionskommando  
Der 1. Generalstabsoffizier  
I.A.

*Stebay*  
SS-Hauptsturmführer.

17SS-Pz.Gren.Division  
Gotz von Berlichingen

Div. Hq. 2 July 1944

Operations Number 895/44 Secret

Secret!

Regarding: Enemy Situation 11 and 12 June 1944

For the Division that was cut off

Right Border: West Bank on the Vire  
Link Border: Baupte – Prairies Marécageuses de Gorges

On 11 June 1944 our mission resulted in the following enemy pull back:

1.) Enemy Situation:

In the landing head between Orne and Vire opponent has itself by supply A new A.K. (vermutl. Amerik. XIX. With 2.u.3. Pz. Div and 30.J.D.) Strengthened with the intention. A connection to the Landekpf with pc. Mere To create Eglise. Carentan, at the only larger road those Del Gebietes in east west Richtug convenient, is from there of entschieden Bodeutung for the opponent. The city had in the afternoon of the 11.6. After heavy fights with parts amerik. of the 101. L.L.D vin drop Schirmjg. Rgt. 6 because of ammunition fishing rod sufgegeben becomes.

In early the morning hours of the 12,6. became area Montmartin enemy-free announced. Against 15.00 o'clock of stronger hostilely. Attack with kind. - and tank support on Montmartin, which was lost temporary and was again taken at 02.00 o'clock of the 13,6.

Graigne was attached at 23.30 o'clock on 11.6., and during the course of the night of 11/12 June 1944 it was cleaned out.

In the morning hours of the 12,6. II/37 tried to march on Carentan, turned around point towards Meautis at 05.00 o'clock.

2.) Troop statements: in the right section: 29<sup>th</sup> Inf straggler of parts of 82<sup>nd</sup> Abn Div.

3.) Emphasis enemy air activity no return

4.) Reconnaissance results: no return

5a) Enemy losses: 29<sup>th</sup> Inf at La Raye 175<sup>th</sup> Inf 40, 62EM

5b) No material or information found

5c) 5 airplanes to 6/11/1944

6.) Gang situation, Sabotage, behavior of the civilian population: No Results

7.) Other: